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Сессия

ВПЕРЕДИ -  ФАВТОВЦЫ
В оазгаре очередная 

зимняя экзаменацион
ная сессия. Ежедневно в 
учебный отдел нашего ин
ститута поступают све
дения: сейчас выясняется, 
кто работал систематиче
ски и плодотворно, а кто 
«раскачался» только к на
чалу сессии.

Наиболее высокие ре
зультаты на первый день 
сессии, так называемый 
«вход в сессию», пока
зал факультет автомати
ки и вычислительной тех
ники.- И в прошлом году 
на этом факультете бы
ла самая высокая цифра 
результатов зачетной не
дели — 70,8 процента, а 
нынче фавтовцы обогнали 
самих себя .— 71,1 про

цента. Естественно, что 
сегодня она значительно 
выше, так как сессия 
здесь началась 29 декаб
ря. По курсам студенты 
ФАВТ уступают перво
курсникам автотранс
портного факультета, 
второкурсникам тепло
энергетического, четве
рокурсникам механико
технологического. А в це
лом по факультетам 
ФАВТ лидирует. В чем 
«секрет» успеха факуль
тета? Здесь осуществля
ется систематический чет
кий контроль за самосто
ятельной работой студен
тов, повышаются крите
рии оценки их знаний.

Сравнительно высокие 
результаты по контролю

за дисциплиной, ходом 
изучения и усвоения сту
дентами учебно-програм
много материала имеет 
теплоэнергетический фа
культет.

Самые низкие резуль
таты показали второкурс
ники электромеханиче
ского факультета: 18,7
процента студентов полу
чили зачеты к началу эк
заменационной сессии.

Я. КЛИМЧУК, 
зам. начальника учеб
ного отдела.
На снимке: доцент ка

федры марксистско-ле
нинской философии Г. Н. 
Романюк принимает экза
мен у студентов АТФ.

Фото Л. Шостак.

Не ждали?
Студентов старших кур

сов теплоэнергетическо
го факультета сессия за
стала врасплох. У пяти
курсников в первый день 
сессии в группах Т72-1, 
Т72-2, Т72-3 к экзаменам 
не было допущено около 
50 процентов студентов. 
Почти у всех у них одна 
и та же причина: не сдан 
курсовой проект по ТЭС. 
Не лучше результаты и 
у четвертого курса: в
группе Т73-2 курсовой 
проект по парогенерато
рам сдали всего пять че
ловек из 24, в группе 
Т73-3 — девять человек 
из двадцати трех.

Гораздо в большем сос
таве «вошли в сессию» 
студенты специальности 
0308. В группе Т82-3 не 
получили допуска только 
два человека.

Задолженности отра
зились и на первых днях 
сессии. Первый экзамен 
«Охрана воды и воздуха» 
в группе Т72-1 сдал все
го один студент. Не луч
ший результат и в груп
пах Т72-2 и Т72-3, в ко
торых первые экзамены 
сдали в одной — 5 че
ловек, в другой — 7 че
ловек из 20.

С лучшими результа
тами сдали- первые два 
экзамена также студенты 
специальности 0308. В 
группах Т83-1, Т83-2,
Т83-3 не сдали экзамены 
4 —6 человек. Лучшей из 
этих групп зам. декана 
ТЭФ назвал группу 
Т82-3 (староста Орлов
ская, комсорг Гусева).

М. СЕРГЕЕВА.

Рейд по заданию редакции-------------------------------------------------------------------

КАК АГИТИРУЕТ НАГЛЯДНАЯ АГИТАЦИЯ?
Как агитирует нагляд

ная агитация в студенче
ских общежитиях? Что
бы ответить на этот воп
рос, мы 12 января 1987 
года провели рабочий 
рейд в общежития № 2, 
№ 5, № 6. Прошли по 
этажам, просмотрели вы
вешенные там плакаты, 
планшеты, информацион
ные экраны, на которых 
совсем не отражаются 
студенческие новости, и 
никем не отмечаемые гра
фики дежурств на эта
жах.

Во всех общежитиях 
преобладают стандартно
монументальные агита
ционно - изобразительные 
средства, готовые плака
ты. Особенно густо разве
шаны плакаты на АТФ. 
Создается впечатление, 
что кое-где они служат 
для украшения стен сек
ции. Много тусклых, а 
иногда и разорванных 
планшетов, отражающих 
события, давно прошед
шие.

Плохо, что содержание 
и художественное реше
ние агитационно-изобра
зительных средств сла
бо связано с конкретны
ми делами и людьми. Не

получают должной раз
работки темы, затрагива
ющие проблемы учебы, 
пропагандирующие тра
диции в жизни студен
чества.

В общежитии № 5 из 
всех средств наглядной 
агитации наиболее часто 
привлекает внимание сту
дентов фотогазета на пер
вом этаже. Всего одна га
зета на все общежитие. 
А ведь возможности фо
томонтажа безграничны. 
Он может быть гневным, 
памфлетным, бичующим 
недостатки и, наоборот, 
дружеским.

На вопрос о том, по
чему так плохо обстоит 
дело с наглядной агита
цией, идеолог общежития 
№ 5 В. Семенов расска
зал о своих трудностях: 
оказалось, что, во-первых, 
он единственный, кому 
это нужно. Больше нико
му не нужно, и никто этим 
заниматься не желает. 
Бывший ответственный 
за наглядную агитацию 
служит в рядах Советской 
Армии, а нового до сих 
пор не избрали. Во-вто
рых, проблема с рисую
щими студентами. Все 
абитуриенты, которые

при поступлении в инсти
тут заявляли о себе: «Мы 
художники, мы спорт
смены, мы активисты», 
— став студентами, на
чинают необъяснимо 
скромничать и утаивать 
свои таланты и способ
ности. Получается, что 
проще вывесить готовые, 
не требующие большого 
труда и фантазии плака
ты и планшеты, чем са
мим создавать что-то 
свое.

Чуть лучше обстоят 
дела в общежитии № 1 
механико - технолог и ч е- 
ского факультета. На 
видном месте — фотогра
фии преподавателей ин
ститута — ветеранов вой
ны. Есть и небольшая, 
наспех сделанная фото
газета с фотографиями 
студентов, прогуливаю
щих лекции, есть даже га
зета «Политехник», но, к 
сожалению, очень старый 
номер.

Кстати, о «Политехни
ке». В общежитиях № 5 
и № 6 вовсе не нашлось 
свободного уголка для 
своей студенческой га
зеты. Газету не увидишь 
не только в общежитиях, 
но и в учебных корпусах.

В корпусе «Д», около де
каната ТЭФ на стенде, 
где должна висеть газе
та «Политехник», выве
шиваются текущие объяв
ления. Стоит, наверное, 
или сменить вывеску или 
все-таки использовать 
стенд по назначению.

Председатель секции по 
наглядной агитации С. А. 
Соловьев в заключение 
отметил низкое качество 
наглядной агитации и 
случайное ее содержание. 
Есть что-то интересное в 
каждом общежитии, но в 
целом наглядно-агитаци
онная пропаганда пред
ставлена неудолетвори- 
тслыю.

Эти замечания обраще
ны к идеологам и ответ
ственным по наглядной 
агитации общежитий, ко
торые, надеемся, примут 
их к сведению.

С. СОЛОВЬЕВ, 
председатель секции 
по наглядной агитации,

С. СЕМЕНДЕРКИН, 
зам. секретаря комите
та комсомола,

С. МОППЕЛЬ, 
зам. председателя 

профкома студентов, 
М. ТАСКИНА, 

наш корр.

ССО: подготовительный период

ИЗ ОПЫТА
САМОУПРАВЛЕНИЯ
Успешно завершен трудовой семестр 1986 года, 

подведены итоги, отмечены победители. Проведен 
традиционный для электромеханического факульте
та праздник — День энергетика и весело встречен 
Новый год. На календаре январь 1987 года. Пол
ным ходом идет в институте подготовка к трудо
вому семестру.

Штаб ССО института формирует, утверждает ко
мандный состав, определяет объекты, на которых 
будут работать студенты-политехники. Для некото
рых отрядов с местами дислокации нет никаких 
проблем. В числе таких отрядов я бы назвал специа
лизированные отряды «Энергия», «Связь», «Сире
на». В течение более чем 20 лет трест «Сельэлек- 
трострой» плодотворно сотрудничает с коллективом 
студентов и преподавателей электромеханического 
факультета, и здесь есть чему поучиться новому ко
мандному составу.

С трестом заключен долгосрочный договор о со
трудничестве, в рамках которого определены кур
совые и дипломные проекты для студентов-электро- 
механиков, проводится практика и работает строй
отряд «Энергия».

Некоторые положения договора можно использо
вать всем без исключения факультетам. Напри
мер, по итогам соцсоревнования среди линейных 
ССО «Энергия» определены премии лучшим отрядам 
в размере 350 и 200 рублей. Лучшим бригадам — 
150, 120 и 100 рублей. Около 300 рублей выделя
ется для премирования лучших бойцов, а пятерым 
победителям будут вручены льготные туристические 
путевки за границу. Традиционно проводится наш 
профессиональный праздник «День энергетика», в 
его проведении нам помогает финансами трест 
«Сельэлектрострой».

В договоре предусмотрено участие студенческой 
художественной самодеятельности в концертах на 
рабочих местах. В декабре минувшего года успеш
но прошел праздничный концерт для работников 
треста при участии СТЭМа ЭМФ под руководством 
студентки группы ЭМ23-2 Ирины Тарви.

От имени бюро ВЛКСМ ЭМФ и штаба ССО 
«Энергия» предлагаю во время учебы командного 
состава обменяться опытом, поделиться всем тем, 
что у нас сделано в плане формирования специали
зированных бригад, межфакультетском и даже меж
вузовском сотрудничестве. Прошлым летом в сос
таве отряда «Энергия» работали 10 механизаторов 
и шоферов машиностроительного факультета, 20 
студентов-электромехаников КСХИ. Все, чего мы 
достигли, все наши успехи — дело рук самих сту
дентов при безусловно полной поддержке декана
та и партийного бюро ЭМФ. Уверен, что все заду
манное у нас получится.

А. ЮЖАННИКОВ, 
член комитета ВЛКСМ.

Олимпиады-------------------------------------

УСПЕХ СТУДЕНТОВ ЭМФ
В декабре 1986 года 

кафедрой начертательной 
геометрии и инженерной 
графики была проведена 
внутривузовская олим
пиада. Цель этого меро
приятия заключалась в 
том, чтобы определить 
уровень подготовки сту
дентов по данным дис
циплинам, а также вы
явить у них привитые за 
семестр навыки самостоя
тельной работы, разви
тие пространственного 
мышления.

Хочется особо отметить 
подготовку к олимпиаде, 
успешно решенные воп
росы ее организации сре
ди студентов электроме
ханического факультета. 
Здесь существенной ока
залась действенная ра
бота доцента кафедры 
НГЧ В. В. Кинда.

Результаты олимпиады 
таковы: первое место

присуждено сразу пяте
рым участникам соревно
ваний, из них четверо — 
студенты ЭМФ: С. Лав
рентьев (группа ЭМ46-1), 
И. Баезитова (группа
ЭМ26-3), В. Левицкий и 
Н. Федоренко (группа
ЭМ46-1).

Второе место в олим
пиаде было присуждено 
следующим студентам 
ЭМФ — Э. Ладовскому 
(группа ЭМ46-2), В. Да
выдову (группа ЭМ26-3), 
Ю. Карпову (группа
ЭМ26-1).

Поздравляем доцента 
В. В. Кинда, студентов- 
призеров с успехом в 
олимпиаде. Думается, 
что наши отличившиеся 
студенты добьются так
же успехов и на предсто
ящей краевой олимпиа
де!

И. ЛЕОНОВ.
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Решения XXVII съезда КПСС —  в жизнь!
ПАБОТА недавно состоявшегося в институте фи- 
* лософского семинара осуществлялась в кругу 

вопросов, касавшихся очень актуальной на сегодняш
ний день темы: «Пути активизации человеческого 
фактора в условиях НТП». Семинар оказался весь
ма представительным: его руководитель — ректор 
института А. М. Ставер, ведущие лекторы и профес
сора: Г. Ф. Каячев, Н. Я. Чакш, Г. Д. Мальчиков, 
Б. П. Соустии, В. М. Бусаркин. На семинаре при
сутствовали: секретарь парткома В. Ф. Терентьев, 
В. И. Рыкун, деканы, заведующие кафедрами, ру
ководители подразделений.

титуте. И вопрос был бы кибернетики в 
закономерен, и работа школе или «искусствен 
семинара тоже бы «со- ного интеллекта», то они 
шла». Но сегодня мы 
предъявляем более высо
кие требования ко всем 
видам работ, что можно философского 
отметить с удовлетворени 
ем в реакции преподава

свойства 
уже со стороны оппонен- 
та-обгцествоведа. Считаю,

телеи технических наук, что такое
Конечно, признаюсь, не было бы полезным и пло 
очень приятно было слы-

вопросов мы постоянно ей деятельности важную 
будем спотыкаться и ну- мировоззренческую функ- 
таться в частностях. Но- цию. Роль ее особенно 

высшей этому не случайно так возрастает в условиях 
настойчиво ставили воп- современного обострения 
рос о цели семинара про- идеологической борьбы,

в которой буржуазная 
и Б. Л. Соустин. И сей- идеология становится 
час, отвечая на этот воп- все более изощренной, 
рос, я убежден, что наш экспансивной. И не так 
философский методоло- просто разобраться в этих 
гический семинар должен вывертах и искажениях, 

объединение решать не только кон
кретные научно-теорети-

эти проблемы, долзкны фессора Г. Д. Мальчиков 
иметь заключение обще
методологического или

К аж ды й р а з  — борьба идей
(О работе методологического философского семинара)

Что же все-таки нас не циологических исследо- шать критические заме- 
устраивает в семинаре? ваний в активизации че- чания, к сожалению, вы- 
Ведь был сделан большой ловеческого фактора», сказанные не

В-третьих, цель фило-
дотворным. Или, если мы ческие задачи, которыми „Тторбности"^

полна наша действитель- * Х аТелей (а это в ос
ческие Н° И МИр0В033реН' новном руководители

подразделений) постоян- 
Основными из них яв- но «обращаться за со- 

ляются, во-первых, осу-' ветом», как это делал 
ществляемый в рамках В. И. Ленин, к произве- 
семинара «союз филосо- дениям Маркса и Энгель- 
фии и естествознания», са •— основоположникам 
который обогащает и спо- марксизма-ленинизма. На 
собствует, на мой взгляд, это нас нацеливает XXVII 
взаимному обогащению и съезд КПСС, материалы

приглашаем выступить 
специалиста - производст- 

самой венника, то по его выступ
«Человеческий Да и «заседали» добрых лучшей форме, но по су- лению найдется что ска

важнейшее полтора часа. Были и воп- ти они оказались верны- зать и сообщить нашим преподавателей - общест- июньского Пленума, выс-
ускорения росы, притом весьма ост- ми. обществоведам

Думаю, что кредо или экономистам, 
еще даже девиз замечаний

полит-

доклад 
фактор 
средство
НТП» (доцентом Л. В. рые.
Хазовой). Были интерес- «Так что же вы
ные, но краткие из-за не- хотите?» — предвижу более полно выражен про
хватки времени выступ- вопрос нетерпеливого чи- фессором Б. П. Соусти
ления: доцента Г. Ф. Кая- тателя, позиция которого ным и заведующим ка-
чева «Хозяйственный ме- основывалась бы на ста- федрой ТОЭ Ю. С. Пер-
ханизм и некоторые проб- рых традиционных мер- фильевым, который мож- R „ й n„finT„ --------
лемы активизации чело- ках, существовавших до но выразить примерно 0  1 Раб°те сти, ненужности философ- зация и зависит от пере-
веческого фактора», перестройки в стране, в так: «Тема должна быть 1ПРт „ “™ „ я„оинствую' ских знаний, которые, к стройки и совершенство-
И. В. Коваля «Роль со- том числе в нашем инс- конкретной, волнующей ° чт„ он сожалению, бытуют в сте- вания работы семинара.

В основе работы наше
го семинара должно ле
жать ленинское положе- __ _
ние об укреплении союза верхностного 
философии и естествозна-

тупления тов. М. С. Гор
бачева.

Можно назвать еще це-, 
лый ряд задач и целей на
шего методологического 
семинара, но не в этом 
суть. Главное — в их 

разговоров о бесполезно- реализации. А их реали-

воведов, и представи
телей технических дис
циплин. Такая постановка 
вопроса, уверен, будет
в немалой степени содей
ствовать устранению по- 

скепсиса,

преподавателей нашего 
института, доклад дол- 
жен быть в пределе 20 
минут, а главное — это 
последующая дискуссия и 
обсуждение».

В целом можно согла
ситься с таким подходом, 
требования современны, 
но главное — надо не за
бывать, что семинар-то __ _____
методологический, фило- в настоящее время. Ведь

писал, что «естествозна- нах нашего института, в выходе его на конкрет- 
ние прогрессирует так Приходится постоянно ные проблемы, волную-

убеждаться в том, что щие высшую школу и пре- 
как много выигрывает подавателей. Над этим

всех специалист, глубоко ов- сейчас и думают, форми- 
областях, что без фило- ладевающий философски- руя наш дальнейший план 
софских выводов естество- ми знаниями, и приступа- работы, члены бюро семи- 
знанию не обойтись ни в ет к делу, уже имея об- пара: доцент Н. Я. Чакш, 
коем случае» (В. И. Ле- щие представления об ис- профессор Г. Д. Мальчи- 
нин, 11СС, т. 45, с. 31). следуемой проблеме, ви- ков, профессор Б. П. Со- 

Эти слова актуальны и Дя в схематических очер- устин, профессор В. М.
таниях взаимосвязи и ^ ----------- I  ---------

быстро, переживает пери
од такой глубокой револю
ционной ломки во

софский, следовательно,
конкретные проблемы на- шагах неясно, и тем бо 
до решать в связи и с по- лее необходимы философ

многое сегодня на первых взаимозависимости явле- 
  ний, общие закономерно

сти их развития.

Бусаркин и другие.
И. ПФАНЕНШТИЛЬ, 

зам. председателя фи
лософского семинара.
На снимке: во время 

семинара.
Фото Л. Шостак.

  .

зиций общих. Скажем, ские подходы к решению Во-вторых 
если профессора Со- общих вопросов. Ибо, как но не ’
устина как специа- известно, без решения лософские

по счету, 
по значимости фи- 

семинары
листа волнуют проблемы общих методологических должны выполнять в сво

Перспективы энергетики края
Красноярская район

ная энергосистема вхо
дит в ОЭС Сибири и обес
печивает электроэнерги
ей потребителей наиболее 
обжитой южной части 
края. В зону энергосис
темы входят Хакасская 
автономная область и Ту
винская АССР. Кроме 
Красноярской, в ОЭС Си
бири включены энерго
системы: Бурятии, Чи
тинская, Иркутская, Куз
басская, Томская, Ново
сибирская, Барнауль
ская и Омская.

Сибирские ГЭС харак
теризуются большой
мощностью и выработ
кой энергии, сравнитель
но низкими удельными 
капвложениями в строи
тельство и себестоимо
стью производства элек
троэнергии, небольшими 
площадями затопления, 
обуславливающими их вы
сокие технико-экономи
ческие показатели. На 
Енисее работают три 
ГЭС: Саяно-Шушенская
(6,4 ГВт, 23,5 млрд. 
кВт. ч.), Майнская (0321 
ГВт) и Красноярская 
(6 — 3,5 ГВт, 20,4 млрд. 
кВт. ч.). На севере края 
действует Усть-Хантай- 
ская ГЭС (0,441 ГВт, 
2,05 млрд. кВт. ч.) и 
строится Курейская. К 
числу наиболее мощных 
ТЭС края относятся: 
ГРЭС-2 (1485 МВт), 
ГРЭС-1 (1390), Красно
ярская ТЭЦ-1 (682), 
ТЭЦ-2 (520), ТЭЦ АГК 
(366), ТЭЦ Абаканского 
вагоностроительного ком
бината (195 МВт).

Достигнутая и плани
руемая в крае средняя 
себестоимость электро
энергии (0,3 коп./кВт. ч.) 
в три раза ниже средней 
по стране, а тариф на 
электроэнергию, отпус
каемую промышленным 
предприятиям, — самый

низкий в стране. Поэтому 
в крае развиваются энер
гоемкие отрасли промыш
ленности.

Объем капвложений в 
энергетику края на XII 
пятилетку, по расчетам 
РЭУ, должён составить
3,1 млрд. рублей, а пред
варительно запланиро
ванный Минэнерго — 1,7 
— 2,5 млрд. рублей.

Важнейшим в развитии 
производительных сил 
края в XII пятилетке и 
на период до 2000 
года будет создание на 
базе углей КАБ и гидро
энергоресурсов Енисея и 
его притоков мощного 
топливно - энергетическо
го комплекса общесоюз
ного значения по произ
водству самых дешевых в 
стране электроэнергии и 
угля, дальнейшее разви
тие энергоемких произ
водств, использование 
местных лесных и мине
рально-сырьевых ресур
сов, увеличение выпуска 
цветных металлов, про
дукции переработки дре
весины и угля, химиче
ской промышленности и 
нефтехимии. По плану
должен получить разви
тие топливно-энергетиче
ский комплекс в Крас
ноярском крае. Преду
смотрен ввод мощности 
по добыче угля на пер
вом Березовском разре
зе, начнется создание 
второго Бородинского 
угольного разреза. В
1990 г. добыча угля воз
растет на 44 процента и 
составит 33 млн. тонн в 
год, из них 27,5 млн. 
тонн на Березовском 
угольном разрезе № 1.

На электростанциях 
энергосистемы края в те
чение 1986— 1990 гг. бу
дет введено 3,24 ГВт но
вых энергомощностей. К
1991 году установленная 
мощность превысит 20

ГВт. Красноярская энер
госистема останется од
ной из крупнейших рай
онных энергосистем стра
ны.

На Енисее и его при
токах возможно сооруже
ние других мощных 
ГЭС, среди которых наи
более перспективными яв
ляются Туруханская, 
Игарская, Осиновская, 
Подкаменно - Тунгусская. 
На севере Сибири воз
можно сооружение Ниж
не-Ленской ГЭС, самой 
мощной из выявленных в 
стране (20 ГВт, 100 
млрд. кВт. ч.).

Как видите, масштабы 
Красноярской энергосис
темы становятся такими, 
что необходима реоргани
зация районной энерго
системы в региональное 
энергообъединение, с уче
том потребностей в топ
ливе и энергии европей
ской части страны и Ура
ла. Здесь проживает свы
ше 70 процентов населе
ния страны, производит
ся свыше 75 процентов 
валовой продукции и 
потребляется до 80 про
центов всей энергии. Од
нако большие энергоре
сурсы страны весьма не
равномерно распределе
ны по территории. Евро
пейская часть страны и 
Урал лишены крупных 
запасов энергетических 
(бурых) углей, позволяю
щих обеспечить возрас
тающее энергопотребле
ние в перспективе, а гид
роэнергоресурсы рек в 
основном использованы.

Решение вопросов энер
гообеспечения Центра 
страны и Урала и опреде
ляет перспективы разви
тия энергетики Красно
ярского края.

В. ШУБЕНКО,
профессор кафедры
электрических систем.

С 
С
И
; |

Напряженность сессии ны по двое преподавате- ряла знания марксистско- 
ощущается ме только пси- лей. Старший преподава- ленинской философии с
хологическая: порой в од- тель П. И. Звонарева в Г. Н. Романюк (см. фотоной небольшой аудито- 
рии принимают экзаме- День фотосъемки прове- на 1-и стр.).

Пятикурсники механи- роЭВМ «Искра-1256». В они изучают дисциплину
ко-технологического фа- филиале информацион- «Математическое обес-
культета но-вычислительного цент- печение ГАП».
дов, В. Дьяков у мик- ра института, на МТФ Фото Л. Шостак.
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ПЕРВЫМ местом рас- отведенного участка. По- А. И. Еремеевой, акаде- 
положения оздоро- строена столовая, гости- мика Е. Л. Кринова, пред- 

вительно-спортивного ла- ница, жилой дом для об- седателя Комитета по ме- 
геря института была тер- служивающего персона- теоритам АН СССР и дру- 
ритория заказника в жи- ла, складские помещения гих сведущих лиц, неод- 
вописной долине реки Ба- и погреб, палаточный го- нократно посетивших оз- 
заиха, на одном из ее при- родок, спортивные пло- доровительный лагерь на 
токов — Намурте на рас- щадки, баня, электро- Убее, по разнообразию 
стоянии не более 10 км станция, элинги и прича- растительного и живот- 
от г. Красноярска. Разу- лы. К этому времени под ного мира эти угодья 
меется, оформить отвод руководством В. П. Ло- можно отнести к одним 
участка под капитальное гинова в институте об- из самых экзотических 
строительство лагеря на разована лагерная комис- уголков нашей Родины, 
территории заказника ока- сия, которая умело ру- Величие отрогов Саян, 
залось невозможным, и ководила самодеятель- увенчанных могучим
поэтому все хозяйствен- ным строительством оз- Имиром, обилие воды и 
ные постройки были вре- доровительно - спортивно- солнца — что может 
менными, а отдыхающие го лагеря «Бирюсинка», быть лучше для отдыха,

Что будет с У беем?
и спортсмены жили в па- организацией трениро- для общения с природой?
латках. вочных сборов спортсме- И в  1973 году принято ре-

Это были годы молодое- нов, отдыха студентов и шение о создании базы 
ти Красноярского поли- сотрудников. Все было отдыха «Политехник» в 
технического, открытия создано без единого руб- заливе реки Убей на 
новых специальностей, ля заработной платы, на Красноярском водохра- 
факультетов, строитель- основе инициативы и са- нилище. 
ства учебных корпусов и модеятельности студен- Вначале планировалось 
общежитий в Студенчес- тов и сотрудников, и в создание базы отдыха 
ком городке. Тем не ме- эт°м — главенствующая только для сотрудников 
нее ректорат и общест- Р°ль партийной, комсо- института. В 1973 и 74 
венные организации во мольской и профсоюзной годах был построен жи- 
главе с В. Н. Борисовым, организаций института, лой дом, столовая и вспо- 
Г. А. Белоусовым, А. и! Большой вклад в дело могательные помещения. 
Зубковым и В. И. Кудряв- создания «Бирюсинки» В 1975 году А. В. Конев, 
цевым уделяли должное своим трудом и личным директор детской спортив- 
внимание вопросам разви- временем внесли В. П. ной школы «Политехник», 
тия спорта и организации Логинов, В. В. Филатов, получил согласие руко
культурного досуга сту- Г. Г. Шестаков, Е. А. Се- водства института на про
центов и сотрудников ин- реброва, Ю. А. Дерга- ведение лагерного сбора 
ститута. У нас, студентов чев, В. М. Милютин, Н. И. школы на строящейся ба- 
тех лет, навсегда оста- Ефимов, П. М. Конев- зе отдыха, 
нутся в памяти спортив- ских и многие другие. Преимущества базы от- 
ные сборы в оздорови- Студенты и сотрудники дыха «Политехник» пе
тельном лагере, куда института гордились при- ред оздоровительно-спор- 
нас привозили на видав- частностью к делу разви- тивным лагерем «Бирю
шем виде грузовичке тия «Бирюсинки» и от- синка» по количеству 
ЗИС-5. Все, что там име- дыха в ней. солнечных дней, ланд-
лось, было создано рука- В эти же годы коллек- шафту, пригодному для 
ми студентов, а зачастую тив рыбаков и охотни- проведения тренировок 
продукты и сменное бе- ков. возглавляемый Ю. Ф. практически всех видов 
лье из города приносили Чернышевым, решил вой- спорта, обилие ягод и 
пешком сами отдыхаю- Р°с об отводе институту грибов привели к тому, 
щие и спортсмены. Ув- охотничьих угодий на бе- что просто отдыхать и 
леченно и добросовестно регу Красноярского во- тренироваться в «Бирю- 
занимались организацией дохранилища в Медведев- синке» после посещения 
работы оздоровительно- ском урочище в устье р. «Политехника» никто не 
го лагеря преподаватели Убей. Одновременно бы- желал, 
физвоспитания, первые ли оформлены документы И с этого времени на- 
его начальники Р. Г. То- об отводе земельных чалось развитие оздоро- 
гаев, Е. А. Сереброва во участков и получены го- вительно - сп о р т и в н о го  
главе с заведующим ка- сударственные акты на лагеря «Политехник». К 
федрой Г. Г. Шестако- право пользования зем- 1979 году в заливе Убея 
вым. ■ лей на Красноярском во- появился^ настоящий сту-

После создания Крас- дохранилище в заливе денческий городок с жи- 
ноярского водохранили- реки Убей (10 га) и вбли- лыми зданиями, спортив- 
ща институту был отве- зи залива реки Бирюсы ными площадками, хо- 
ден участок под строи- (4 га). зяйственными  ̂построй-
тельство оздоровитель- По отзывам действи- ками,  ̂ купальней и ло- 
ного лагеря вблизи устья тельных членов Геогра- дочной станцией, а так- 
реки Бирюсы С 1968 г. фического общества же огородом, который пол-
началось бурное освоение СССР И. Т. Лалетина, ностью обеспечивал сту

денческую столовую ово- ено и имеется, переве- частности, произведен не 
щами. зено с перегрузкой с ав- окончательный ремонт

В эти годы в оздорови- томобилей на понтоны — только одного здания, 
тельном лагере «Поли- и все это без погрузоч- теплоход «Араке» рабо- 
техник» за летний сезон ных механизмов. Каждый тал только один месяц в 
отдыхали не менее 600 гвоздь, каждая доска про- период летнего сезона. 
-—700 человек. В лагере шли через студенческие Этот перечень можно 
неоднократно проводи- руки по нескольку раз. продолжить, 
лись сборы краевых спор- Для многих студентов ра- Со стороны краевой
тивных команд, семинары бота в оздоровительном инспекции охотнадзора 
работников лагерных ко- лагере в период практи- и управления по эксплуа- 
миссий вузов края, учеба ки явилась хорошей жиз- тации Красноярского во- 
комсомольского актива ненной школой. дохранилища по резуль-
института. В эти же го- Дальнейшее развитие и татам пользования охот- 
ды аэродром лагеря «По- благоустройство преду- ничьими угодьями и оз- 
литехник», построенный сматривалось проектом доровительно - спор т и в- 
силами энтузиастов, при- генерального плана оз- ным лагерем «Политех- 
нимал самолеты АН-2. доровительно - спортивно- ник» имеется ряд серьез- 

По итогам работы в го лагеря «Политехник», ных замечаний.
1979 году оздоровитель- проектом ЛЭП — 10 квт Коллектив рыбаков и 
но-спортивный лагерь из поселка Кульчек и ре- охотников института пол- 
«Политехник» занимает шением вопроса о посто- ностью устранился от вы- 
III место среди оздорови- янном курсировании полнения работ и меро-
тельно-спортивных лаге- транспорта общего поль- приятий в отведенных уго- 
рей вузов MB и ССО зования. В 1982 году воп- дьях, если там что-то и 
РСФСР. К этому време- рос о строительстве ЛЭП делается, то только в ад- 
ни в хозяйстве лагеря был решен, причем за министративном порядке, 
имелось все необходимое счет средств электрифи- Снизились транспорт-
для организации и про- кации Новоселовского ные возможности мало- 
ведения спортивно-мас- района, но по вине ин- мерного флота по при- 
совых и культурных ме- ститута к строительству чине недостатка топли- 
роприятий, обеспечения так и не приступили, ва, поэтому резко сокра- 
хозяйственных нужд по Сложность доставки и тилось число студентов и 
всем видам деятельности, повышающиеся требова- сотрудников, отдыхаю- 
Достаточно перечислить, ния к экономии топлив и Щих по двухдневным пу- 
что в лагере имелось масел нефтяного проис- тевкам. Такое топтание 
пять спортивных площа- хождения, культуры об- на месте привело к тому, 
док, лодочная станция, служивания, совпадение что лагерь «Политех- 
многочисленный мало- интересов новоселовцев ник», бывший призер сре- 
мерный флот, теплоход, в электрификации убей- ди лагерей вузов России, 
тракторы и даже лошади, ских выпасов — все утрачивает свои позиции 

Ректорат и обществен- за электрификацию, но в крае, 
ные организации уделя- вопрос стоит на месте, и Перечень недостатков
ли должное внимание дея- проект уже устарел. и бед «Политехника» 
тельности оздоровитель- В лагере ощущается можно продолжить, но в 
но-спортивного лагеря, нехватка благоустроец- этом нет смысла, т. к. 
он был детищем и гор- ного жилья с печным все они вполне устрани- 
достью института. отоплением для студентов, мы. Не требуется для

В дело развития оздо- столовая находится в ава- этого огромных средств, 
ровительного лагеря «По- рийном состоянии. Ряд здесь нужны ' смекалка, 
литехник», кроме перечне- жилых зданий, хозяйст- творческая инициатива и 
ленных выше товарищей, венных построек, катера самодеятельность, а так- 
достойный вклад внесли и тракторы требуют ре- же вовлечение в число 
Муллер А. Б., Конев монта. Все это вышло из персонала лагеря не слу-
A. В., Самосенко Е. П., строя преждевременно чайных лиц. К сожалению, 
Попов М. Т., Турутин из-за халатного отноше- застой в развитии оздо- 
Б. Ф., Сабинин JI. Т., Ку- ния к эксплуатации. Ка- ровительного лагеря про- 
зина Н. П., Силина К. А., тера маломерного флота должается в период важ- 
Бернгардт JI. Э., Плотни- просто хищнически раз- ных перемен в жизни 
ков М. Ф., Чудно- граблены. страны, перестройки выс- 
вец Ю. В., Трошин Г. С., Огород, который являл- шей школы, возрастаю- 
Иванов В. И., Быков ся существенным под- щей роли человеческого
B. В., Кутчер Р. П., Бай- спорьем к столу студен- фактора, в период совер- 
ков Ш. III., Архипов тов, на протяжении ряда шенствования форм и ме-
C. В., Курилов В. Д., последних лет зарастает тодов спортивной и куль- 
Дубровский И. JI., Аль- бурьяном. Не решен воп- турно-массовой работы 
кин А. В., Караваев рос с заходом рейсовых среди молодежи.
А. М., Космынин В. Я. и пассажирских судов по И, конечно, дальней-
многие, многие другие, расписанию в бухту «По- шая служба лагеря зави- 
Дело было поставлено литехника», однако та- сит от отношения ректо- 
так, что каждый, побы- кая реальная возмож- рата и общественных ор- 
вавший в лагере, вносил ность имеется. ганизаций института к
лепту в его развитие. Лагерная комиссия в его развитию, а также от

Труд наших студентов, полном составе за пос- желания штатного коллек- 
теперь выпускников, в ледние два года заседала тива работников лагеря 
строительстве лагеря без только один раз, при перестроиться в духе вре- 
преувеличения можно этом вопросы, обсуждав- мени. А. ГРУШЕВСКИИ, 
назвать самоотвержен- шиеся на заседании, не заведующий кафедрой
ным. Все, что там постро- претворены в жизнь. В автотранспорта.

Н Е Д Е Л Я  
РАДИОТЕХНИКОВ

С 8 ПО 10 ДЕКАБРЯ ПРОХОДИЛА НЕДЕЛЯ 
РТФ.

День первый (и не последний).
Он начался с того, что команда преподавателей 

«ушла в кусты» во главе с деканом РТФ Ю. П. 
Саломатовым. Из-за этого чуть было не сорвался 
КВН, но благодаря старшему инженеру НИСа О. П.

Огалину команда была сформирована во главе с 
доцентом кафедры РТУ СВЧ В. И. Вепренцевым, и 
интересный клуб состоялся. Студенты смогли побе
дить преподавателей со счетом 5 :2 . Теперь коман
де преподавателей необходимо серьезней подгото
виться с тем, чтобы в будущем взять у своих по
допечных реванш.

Приз зрительских симпатий вручен Сергею Еф
ремову — капитану команды студентов. Всем же 
участникам КВН были преподнесены памятные 
призы...

День второй (не заключительный).
В этот день с 10 часов до 18 в коридоре пятого 

этажа корпуса «Г» можно было увидеть много ин
тересного. Здесь демонстрировалось то, что могут

наши ребята делать своими руками в свободное вре
мя. Это магнитофоны, генераторы, блоки питания, 
акустические системы, усилители, электронные ча
сы. Так, например, блок обработки телефонных и 
телеграфных сигналов демонстрировался на выстав
ках города, края, республики.

День третий (заключительный, с продолжением в 
будущем).

Наша киностудия в этот день представила свою 
новинку — фильм «Шутки в сторону», в котором 
показаны эпизоды из жизни студентов — один 
обычный день студенческой жизни.

Бюро ВЛКСМ РТФ.
(Продолжение в следующем номере).

Г А З Е Т Е  О Т В Е Ч А Ю Т  

«ПОЧЕМУ?»
Партийное бюро авто- 

ранспортного факульте- 
а на заседании 1 декаб- 
)я 1986 года обсудило 
;ритическое высказыва- 
ше газеты в адрес кафед- 
эы автомобилей и двига
телей. Члены партийного 
йоро провели беседу с 
(втором заметки «Поче- 
ау» Ю. В. Чудновцом и 
фисутствовали на засе- 
щнии кафедры АиД, где 
>бсуждалась публикация.

Уточнив причины и по- 
юд для выступления
О. В. Чудновца, партий

ное бюро отмечает, что 
высказывание его в час
ти критики отличается не- 
конкретностью и допуска
ет неоднозначное толко
вание содержания и смыс
ла. В результате этого 
сотрудниками кафедры 
АиД оно воспринято как 
компрометирующий на
мек в адрес трудового 
коллектива. Такие выступ
ления и подобные публи
кации недопустимы.

Вместе с этим бюро 
отмечает, что кафедра 
АиД не может претендо

вать на идеальность в 
воспитательной работе. 
Исполняющему обязан
ности заведующего ка
федрой В. Г. Анопченко 
предложено повысить уро
вень воспитательной ра
боты как среди студен
тов, так и среди препо
давателей.

Партийному бюро АТФ 
обстановка, проблемы и 
недостатки в работе ка
федры известны. В част
ности, ее сотрудники про
являют недостаточную ак
тивность в общественной 
работе факультета, мало 
общаются со студентами 
во внеучебное время. В 
этом направлении прово
дится работа с целью уст

ранения недостатков, в тета, коллектив кафедры 
том числе принимаются свои внутренние пробле- 
меры по формированию мы способен решать са- 
партийной группы на ка- мостоятельно. 
федре, проводятся разъ- В. КУКШИН,
яснения, беседы. По мне- секретарь партбюро 
нию партбюро факуль- АТФ.

«И ВСЕ-ТАКИ 
«СОЮЗ» ЖИВЕТ!»
В ответ на статью под 

таким заголовком, опуб
ликованную в «По
литехнике», сообщаем, 
что отмеченные ав
тором недостатки име
ются, критика справед
лива.

Состояние дел по это
му вопросу было рассмот
рено на расширенном за
седании деканата и пред
ставителей общественнос
ти факультета. Принято 
решение о формировании 
отделов СКВ при каж

дой выпускающей кафед
ре факультета, что, не
сомненно, улучшит рабо
ту СКВ в целом.

К работе в СКВ шире 
привлечены администра
ция, общественность, 
составлен план работы 
отделов на 1986/1987 
учебный год. Контроль за 
выполнением решения 
возложен на начальника 
СКВ АТФ Ю. М. Яков
лева.

А. ФАДЕЕВ, 
декан АТФ.

В. КУКШИН, 
секретарь партбюро.

Е. ВИШНЯКОВ, 
секретарь бюро 
ВЛКСМ.



Е. М. ОЛЬШАНСКОЙ
В твоих стихах рождается 

напев,
Но он порой

другим уже навеян. 
Им, может быть,

душевный лад 
взлелеян, 

Моей души струну
задеть сумев. 

В чужих строфах игрив
речитатив, 

И в нем все та ж
возможная отрада: 

Услышать то, в чем
явлена услада, —

Ю рий К Р О Т О В

Найти в себе утерянный 
мотив.

Так что же здесь?
Какая мысль верней? 

Чья муза нас тревожит
беспрестанно? 

Иль сами мы стремимся 
вольно к ней? 

Она мила, загадочна
и странна. 

Разгадка нот ее еще
милей — 

В мелодиях звучало
имя АННА. 
23.12.86 г.

К  музе Ахматовой
Евдокия Мироновна Ольшанская — известная в 

стране собирательница «ахматовианы», посвятившая 
изучению творчества Анны Ахматовой и собиранию 
материалов о ее творческом пути четверть века.

Сейчас в бесценной сокровищнице киевской поэ
тессы насчитывается свыше 5000 единиц хране
ния, в частности, ею собраны многие прижизненные 
издания, а также все посмертные, изданные в на
шей стране. Самая дорогая реликвия собрания — 
письмо Анны Андреевны Ахматовой к Евдокии Ми
роновне с одобрительным отзывом о стихах молодой 
поэтессы.

Ныне Е. Ольшанская — автор свыше 20 стихо
творений, посвященных «русской Сапфо», а также 
венка сонетов «Памяти Анны Ахматовой». О твор
честве любимого поэта написано несколько статей. 
Долгие годы ею готовится книга об ахматовской 
поэзии.

Евдокия Мироновна часто выступает с лекциями 
среди учащихся и студентов Киева, а также в сво
ем «музее» с целью воспитания и приобщения мо
лодых^ людей к культуре поэтического слова. Она — 
частый и желанный гость книголюбов многих го
родов страны...

ТРУД, подвижнический в своей ежедневности, ода
ривает каждого, к нему прикоснувшегося, радостью 
познания прекрасного. Не потому ли так искренни, 
теплы и задушевны строчки поэта:

Пусть проплывет у ветра на крыле,
Как облако серебряное, тая,
Бесхитростная песенка простая
О том, как вы богаты на земле...

ХОККЕЙ
С 8 по 28 декабря на 

хоккейном стадио
не «Политехник» прово
дилось первенство инсти
тута среди общежитий 
по хоккею с мячом. Иг
ры проводились по кру
говой системе при хоро
шем судействе. Кален
дарь соревнований был 
составлен с учетом учеб
ных занятий. Все коман
ды получили спортинвен
тарь (коньки, клюшки, 
щитки для вратарей, мас
ки).

В результате проведен
ных игр места распреде
лились следующим об
разом: МТФ — I место 
МСФ — II, ФАВТ — III,
АТФ — IV, РТФ — V.
Команды ЭМФ и ТЭФ бы
ли сняты за неявки/

Команда-чемпион выс
тупала в следующем сос
таве: Евгений Кузнецов
(группа МТ36-2), Кон
стантин Дьячков (56-2),
Андрей и Алексей Рубис 
(35-1), Сергей Никонов 
(14-1), Сергей Потапен
ко (54-1) и Андрей Ники
тин (33-1).

Кроме чемпионов, хоро-

И р ина М У Л И К О В С К А Я

шую игру продемонстри
ровали Александр Ты- 
рышкин (АТФ), Алек
сандр Смоляков (РТФ), 
Юрий Гришин, Евгений 
Соболев, Иван Купцов и 
Юрий Шахерьзянов
(ФАВТ), Игорь Кучин- 
ский, Сергей Попов, 
Алексей Ефимов, Григо
рий Мальцев (МСФ).

Соревнования прошли 
на хорошем ' спортивном 
уровне, но были омраче
ны неявками команд. 
Команда ТЭФ не явилась 
три раза, ЭМФ — два 
раза, РТФ и АТФ — по 
одному разу.

Спортивным советам 
необходимо разобрать 
случаи неявок и наказать 
виновных, так как теря
ли время, ожидая их, 
команды-соперницы, врач 
Соревнований, судьи.

Е. САМОСЕНКО, 
главный судья сорев
нований.
На снимках: судьи — 

преподаватели кафедры 
физвоспитания Е. П. Са- 
мосенко и А. В. Конев.

Фото JI. Шостак.

I Г  Г

23 января 1943 года была прорвана блокада Ле
нинграда. В память об этом событии предлагаем вни
манию читателей стихи ленинградской журналистки 
Ирины Павловны Муликовской, пережившей ужасы 
блокады.

Глядя на обложку кни
ги-сборника «По сигналу 
воздушной тревоги» (Лея- 
издат, 1974).

НАЧАЛЬНИКУ МПВО 
ЛЕНИНГРАДА ВО ВРЕ
МЯ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕ
СТВЕННОЙ ВОИНЫ И 
ВСЕМ БОЙЦАМ МПВО 
И. П. МУЛИКОВСКАЯ. 
Огонь войны и контуры

домов
Почти без окон, стен — 

одни лишь крыши. 
А вот лучи прожекторов 
Скрестились в небе чуть 

повыше. 
Ребенком еще, девочкой 

тогда
Сбегала я с шестого

этажа
От этих крыш как можно 

дальше, ниже. 
А по небу летели

«мессершмитты». 
Я лающий их звук

сегодня слышу. 
Нас охраняли

«ястребки», 
Нас охраняли и бойцы 
И армии,

и противовоздушной
силы.

МПВО она звалась.
Здесь были все:

и девушки, и старцы, 
Все те, кто был меня

постарше,

ЧЕМПИОНАТ ГОРОДА 
ПО РЕГБИ

В минувшее воскре
сенье шесть команд, 
участвующих в нынеш
нем чемпионате, прове
ли игры второго тура. 
Уверенно выступает
команда «Политехник», 
созданная из студентов и 
преподавателей институ
та.

Одержав уверенную 
победу в первом туре над 
клубом «Строитель»
(Красноярский инженер
но-строительный инсти
тут) со счетом 2 3 :3 , 
«Политехник» вторую иг
ру проводил против
«Авангарда» (п/о «Сиб- 
тяжмаш»). В этой встре
че на динамичный, ско
ростной стиль игры на
шей команды повлиял
глубокий снег, выпавший
накануне. Имея огромное 
игровое и территориаль
ное преимущество, «Поли
техник» долго не мог от
крыть счет. Пять штраф
ных ударов с близкого
расстояния пробивал В. 
Быков (кафедра физвос
питания), но безуспешно. 
Пришлось на ходу игры 
изменить тактику. Все ча
ще брали на себя инициа
тиву игроки «схватки», 
обладающие, быть мо
жет, меньшей, чем у «ве
ера», скоростью, но го
раздо большим импульсом 
движения, и это принесло 
положительный рсзуль-

А главное — отважней. 
И часто я вот там,

внизу, 
Прикрытая и потолком,

и стенами, 
Дивилась мужеству того, 

кто наверху, 
Кто не спустился вниз 

с шестого этажа, как я, 
А поднялся наверх

и встал на крышу.
Я поклоняюсь им: 
Оберегая город

от врагов, 
Что действовали с неба, 

и с окраин, а подчас
с домов, 

Они тому вот небу
головы подставили, 

И бомбам, и снарядам 
всех себя

противопоставили.
И не боялись смерти.
То была школа жизни, 

мужества,
примера!

И вот теперь,
в послевоенные года, 

Мне часто хочется,
чтоб люди, как тогда, 

В принципиальном, 
нужном,

важном
Стояли вместе, были бы 

отважней! 
29.10.78. День празднова
ния 60-летия ВЛКСМ.

тат. На двадцать пятой 
минуте первого тайма С. 
Вольф прорвался в «за
четное» поле соперника и 
приземлил мяч — 4 :0 .  В 
дальнейшем «Политех
ник» не повел игры на 
удержание, а неуклонно 
наращивал преимущест
во, сочетая мощное дав
ление линии нападения с 
комбинационной игрой 
«веера» и в итоге побе
дил со счетом 20 : 0. Хо
чется отметить В. Коко
ва (кафедра физвоспита
ния), В. Бородавко 
(МТФ), а также молодых 
игроков, впервые высту
пающих на турнире тако
го ранга, школьников А. 
Давыдова и С. Батынско- 
го.

Сейчас в активе у «По
литехника» 6 очков, он 
возглавляет турнирную 
таблицу вместе с коман
дой «Экскаватортяж- 
строй». Следующие встре
чи наша команда прово
дит с «Автопромом» 
(Сосновоборск), затем с 
ДЮСШ, и последняя ре
шающая игра будет с 
командой треста «Экска- 
ватортяжстрой». Все иг
ры проходят по воскре
сеньям на поле возле 
ОКПИ № 5. Начало в 11 
часов.

Р. БИКБОВ, 
капитан команды, сту
дент ФА32-2.

В любое время года 
хорош Студенческий го
родок. А зима придает 
сибирской природе осо
бое очарование. Даже та
кая морозная, как ны
нешняя. И, наверное, 
каждый житель этого жи
вописного уютного пред
местья ценит его красо
ту.

У студентов — сессия. 
Ее приметы видны повсю
ду — в переполненных 
коридорах, где порой не 
проберешься сквозь тол

пу экзаменующихся, в 
опустевших буфетах, на 
озабоченных и взволнован
ных лицах преподавателей 
и их воспитанников.

Есть особенности учебы 
у семейных студентов. 
Этот снимок сделан нак; 
нуне сессии, тем отрад 
нее целеустремленность 
молодого папы, ведь в ко
нечном итоге его знания и 
общественное положение 
станут лучшим подарком 
первенцу.

Фото В. Голубцова.

ТРАГЕДИИ МОГЛО 
НЕ БЫТ Ь
Как потом он сказал, «я выпил 150 граммов вод

ки, чтобы заглушить- зубную боль», а затем он сел 
за руль автомобиля, имея на руках просроченную 
доверенность... То, что произошло позже, закончи
лось трагически еще для двух молодых людей, ока
завшихся на его пути. Следствие по этому делу еще 
не закончено, поэтому мы не можем пока назвать 
имени виновника.

Но описанный случай типичен для нашего горо
да, ведь аналогичное преступление мог совершиты 
студент КрПИ — нетрезвый Родионов, воспитан
ник этого же института некий Горелов, управлявший 
автомобилем, не имея на это соответствующих до
кументов.

Так почему же эти люди подвергают свою и чужую 
жизни в прямом смысле смертельному риску? Хо
телось бы услышать ответ на этот вопрос и от во
дителя Коропачинского (КГУ), который проезжает 
пешеходные переходы с грубейшими нарушениями 
дорожных законов, и пешеходов: Чуракову (СТИ), 
Ковалевскую (КГУ), Шикулину (КГПИ), без бояз
ни пересекающих проезжую часть улиц там, где 
им удобней, а не там, где разрешается. И по мень
шей мере странно, что они и подобные им студенты 
города не видят здесь ничего предосудительного. 
Ведь правила дорожного движения на стороне пеше
ходов (при их соблюдении, конечно, пешеходами), и 
водитель транспорта обязан остановиться перед 
«зеброй» и пропустить пешеходов.

У нас строятся дорогостоящие подземные пере
ходы для пешеходов, для их безопасности ставят-, 
ся ограждения вдоль дорог, специальные светофо
ры. И тем не менее они все же бегут по проспектам 
Маркса, Ленина, им. газеты «Красноярский рабо
чий». И среди них много студенческой молодежи — 
сильных, резвых людей.

Но ведь когда-то сила и резвость покинут их, а 
недисциплинированность останется — вместе с без
ответственностью. Как тогда «убежать» от автомо
биля?! Сами студенты не осознают своих проступ
ков, руководители вузов серьезно не обращают вни
мания на подобные нарушения своих подопечных. 
Не секрет же, что соблюдение правил дорожного 
движения человеком — один из показателей общей 
культуры его. Но ее нужно воспитать у студенче
ства не работникам ГАИ, а администрации вузов 
города.

А. ДУДКИНА, 
инспектор ГАИ.

Редактор Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.
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